
１月 定例伊勢神宮参拝 －滋賀県神社庁草津栗東支部主催－ 中 止

３０日（土）2021年度 第１回評議員会 １９：３０～

２月 ７日（日）自衛・女性消防隊訓練 ８：３０～

事業計画：人権・遺跡研修会フィールドワーク 中 止

２０日（土）自衛・女性消防隊、2021年度役員選出会議 １９：３０～

１８日（木）第４回ミニミニサロン 中 止

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 編 集 後 記 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

★ 輪番制による２月の自治会館清掃当番 ……… 西１班３組

２０２１年２月２１日（日）ＡＭ９：００よりお世話になります。宜しくお願いします。

発 行 日 ２０２１年１月１５日
発 行 伊 勢 自 治 会
人 口 ２,４６７人 （前月比 －１０）
世 帯 数 １,１１０世帯（前月比 － ４）

（人口・世帯数は１２月３１日現在）

伊勢町自治会館 TEL&FAX 077-583-7849

伊勢自治会だより
＊住みよいまち、

遺跡のまちづくり＊
～２０２１年１月号 Ｎｏ．２８２～
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行 事 予 定

１．２０２０年度一般会計第３四半期収支報告（２０２０年３月１日～２０２０年１１月３０日）

＜留意事項＞ 支出では、防犯灯増設、公園整備等

が１月以降に発生すること。期末積立金、役員手当
などの大口支出の未執行を考慮しても、本年度は遺
跡まつり等の事業が中止または縮小されており、こ
のような状況から支出額が大幅に減少している。

２．自治会長立候補者並びに推薦候補者の受付について

１１月２６日～１２月１６日の期間に公示中であることの報告がありました。

（公示による立候補及び推薦候補者の届出がなく、２０２１年度の評議員の中から選出することになりました）

３．令和２年度守山市防犯カメラ設置事業について

「防犯カメラ」は事件、事故等を抑制するうえでの効果は大きく、従来、滋賀県警察本部の事業として設置を推進
されてきました。しかし、対象範囲が県内と広範囲であるために、地域からの設置要望に応えることが難しい状
況を踏まえ、守山市では自治会に対して防犯カメラ設置を補助金で支援する制度を年度途中で創設されました。
伊勢自治会では、今年度は高関交差点への設置申請を行いました。設置費用は約３５０千円の予定です。

４．守山市自治会ICT事業化推進事業について
国からの新型コロナウイルス感染症対策の交付金を活用して、今年度限定の守山市自治会ICT化推進事業費補助金

制度を新設されました。主にインターネット、Wi-Fi等の関連設備の環境整備を目的としており、自治会ではイン

ターネット等がすでに整備されていることから、研修、会議等で借用し、今後利用が拡大する「プロジェクター」

の購入申請を行います。購入費用は約２１０千円の予定です。

５．JR東側地区の開発の近隣説明会について

伊勢町字樋ノ口区域約３,７０７㎡の開発事業計画についての近隣説明会の開催日程の報告がありまたした。

時節柄、３回に分けて事業者である（株）丸商から説明が行われております。

６．伊勢町字南代地区の共同住宅の建築について

伊勢町字南代６６０番外１筆合計６３５㎡（南班）で共同住宅（１２戸）の建築計画の報告がありました。

尚、近隣説明会は１１月２１日（土）に開催されました。

７．伊勢遺跡史跡地造成工事、民家解体工事及び遺構展示施設について

（１）伊勢遺跡第一次整備計画の一環として、造成工事の報告がありました。
（２）伊勢遺跡第一次整備計画区域内にある民家の解体工事の報告がありました。解体後は教育委員会文化財保護

課による調査発掘が行われます。
（３）伊勢遺跡遺構展示施設等のプロポーザブル方式による設計者に選任された「平田晃久建築設計事務所」が

審査会に提出された「技術提案書」の説明がありました。伊勢遺跡公園はJR東側の守山市公共施設として
大きな期待が寄せられています。

８．COOL CHOICE&しがCO2ネットゼロへの賛同について

２０１５年、すべての国が参加する形で、２０２０年以降の温暖化対策の国際的枠組み「パリ協定」が採択されまし

た。地球温暖化対策の国民運動「COOL CHOICE（＝賢い選択）に賛同する団体として自治会は登録しました。

また、同じ趣旨の滋賀県版“しがCO２ネットゼロ”にも賛同者として登録しました。近年の異常気象の一因である

「地球温暖化対策の励行」、自分たちが出来ることから取り組みましょう。

第４回 評議員会

いせ

項 目 予 算 実 績 予実対比・進捗率

収 入 １３,１２２ １１,９９０ △１,１３２ ９１％

支 出 １３,１２２ ４,２１０ △８,９１２ ３２％

【単位：千円】

去年の年初には中国武漢市で新型コロナウイルス感染症が流行しているというニュースと感染源として海鮮市場の

状況が報道されていた。海鮮市場の映像を見て感染が拡大する環境であると多くの人が感じたのではないだろうか。

日本でも横浜港のクルーズ船の対応に注目が集まり、日本上陸も時間の問題となった。学校の臨時休校、緊急事態

宣言発出など様々な策が実施され、感染拡大の抑制効果は一時的に見られたが、ウイルスを撲滅するには至らな

かった。年末には、欧米では大きな期待と共に「ワクチン接種」が始まり、その効果をかたずを飲んで見守ってい

る状況である。延期された「“２０２０”東京オリンピック、パラリンピック」が「With コロナ」のなか開催さ

れる。ウイルス感染症終息への道のりは変異種も発見されて厳しいそうである。人間の英知を結集したワクチン開

発、ワクチン接種などの医学療法、我々にもウイルスを拡散させないという強い意志と行動力が必要である。これ

らの合わせ技で一日も早く新型コロナウイルスから開放される日が来ることを祈る日々が今年も続きそうである。

文化クラブ 12月10日（木） 寄せ植え

寄せ植えの好天に恵まれ、西浦公園でミニシクラメン・

ミニ葉ボタン・ビオラ・かすみ草等を使って、かわいい

寄せ植えを作りました。今年度は、文化クラブとしての

活動が、何もできませんでしたが、全員参加していただ

き、楽しい時間を過ごす事ができました。

２０２０年は全世界が新型コロナウイルス感染症に明け暮

れた年でした。日本で５６年ぶりの開催予定の東京オリン

ピック・パラリンピックが延期され、今年に開催されるこ

とになりました。新型コロナウイルス感染症の様々な事態

にその都度対応する状況が、「With コロナ」のなか今年

も続きそうです。私たちの住む守山市では新しい環境セン

ターが１０月にオープンとなります。４月には隣に環境学

習室、温水プール、温浴施設などの多彩な施設を備えた

「交流拠点施設」が利用できる予定です。今年も伊勢町で

は伊勢遺跡整備などの公共事業が継続して進められます。

謹賀新年 ～未来に向かって～

１２月１２日（土）１９時３０分から第４回評議員会が自治会館で、開催されましたので

審議の概要を報告します。

＊ お問い合わせ先：伊勢町自治会館（０７７－５８３－７８４９）日祝を除く 9：00～12：00

伊勢すいすいクラブ（子育てサロン）0歳の赤ちゃんから気軽にお越しくださいね
毎週火曜日 ＡＭ１０：００より 自治会館1階にて

１月１９日 …… もりの風こども園の先生と（予約制） ２月１６日 …… 自由遊び

２６日 …… 自由遊び ２３日 …… お休み

２月 ２日 …… 英語で遊ぼう

９日 …… リトミック（予約制）

＊保護者は検温・マスク着用のご協力をお願いします。

＊感染拡大の状況を踏まえ、予定変更等の可能性もありますので、あらかじめご了承ください。

すいすいクラブのFacebookをご活用下さい。
こちらで予約もできます。

赤十字奉仕団（守山分団）伊勢班

新年を迎えるにあたり、去る１２月１６日（水）赤十字奉

仕団員により、３密回避を遵守しながら、

伊勢町自治会館の炊事場（1階･2階）

の食器洗浄や食器棚内等の整理・整

頓を行いました。

＜奉仕作業＞

守山野洲交通安全コンクール努力賞
並びに交通安全功労団体を受賞

これからもソフト・ハード面に工夫を重ね、地
域の交通安全に取り組んで行きたいと思います。

【 左側は建設が進む新環境センター、右側は現在稼働中の施設 】

= 年末特別夜警の報告 =

１２月２８日～３０日の午後８時より、自衛・女性消防隊

員の皆様により町内の夜警を実施していただきました。

『 STAY HOME（お家で過ごそう）！』のコロナ禍。

今一度、火災報知器、消火器の点検をお願いします。



（２） （３）

社寺委員会 “伝統行事の継承”

わいわい、がやがや、いろんな事をおしゃべりしながら、

自治会館でサークル活動をするのが楽しみでしたが、

「３密を避ける新しい日常生活」・・・超難問です！！

１日も早く、平穏で自由に、会話・会食が出来る日が来る

ことを願っております。皆様のご健勝を心よりお祈り申し

上げます。 会長 小田 啓子

「伊勢わくわくクラブ」では、本年も引き続き伊勢町に住ま

いする高齢者の生き甲斐づくり・仲間づくりに“健康、奉

仕”のもと、活動したく計画しております。特に昨年は、コ

ロナ禍により行事が予定どおり出来ませんでした。今年こそ、

お誕生会・研修旅行等が実施出来ることを期待しています。

日頃から疎遠になっている仲間と触れ合い、語り合い、高齢

者の絆づくりをし、豊かな日々を過ごしていきましょう。

皆さんの入会を会員一同お待ちしています。会長 竹村 昇

本年もどうぞよろしく
お願い申し上げます

わくわくクラブ “活動紹介と会員の募集”

エルダー婦人会 “コロナ禍の一日も早い終息を願って”

自衛消防隊 “常に防災意識を”

毎年、月１回の活動を行ってきましたが、昨年は新型コロナ
ウィルスの為、ほどんどの活動が休止となりました。消火栓
ボックスの点検、放水訓練、夜回り警戒のみの活動となりまし
た。幸い、町内において大きな災害もなく安心しました。日頃
から、各家庭で災害時の対策を話し合っておく事も必要だと考
えています。また、消防隊の活動で得た知識等を周りの方々に
伝える事も大切かと思います。 隊長 井入 薫

女性消防隊 “日頃から防災に備える”

すこやかサロングループ “お会いする事を楽しみに”

友遊クラブ “子ども達と地域のふれあいを大切に”

文化クラブ “新しい日常生活”

中学地域委員 “若い力でコロナを吹きとばせ！”

子ども会 “笑顔あふれる子ども会を目指して！”

伊勢すいすいクラブ “親子で楽しく”

謹んで新春のお祝いを
申し上げます

昨年は、コロナ禍により当初計画していた活動の中止を余儀
なくされた中で、隊員の皆様のご協力のもと、何とか消火栓
ボックスの点検・放水訓練を実施することができました。今
回、新型コロナウィルス感染拡大のように、予期せぬことが
いつ起きてもおかしくない状況の中、自然災害・地震等に対
応できるよう常に防災意識を持ち続けることが大切であると
思います。１日も早いコロナ禍終息で、平穏な日々が戻るこ
とを心から願っています。 隊長 竹村 明芳

１２月度 英語で遊ぼう！！ １２月１・２２日クリスマスパーティー
伊勢すいすいクラブ

伊勢遺跡保存会
平成２４年に国史跡指定を受けた伊勢遺跡の史跡公園化事業の

第１次整備工事が、令和４年度の完成を目指し着手されました。

本整備事業では、全体計画の約1/2の面積で大型建物保存展示

施設・芝生広場・管理棟等の工事が施工されます。

保存会では「遺跡の保存に寄与する」との目的に沿って、本事

業に対して遺跡の保存はもとより、町づくりや多目的に活用出

来る施設整備に向けて積極的な意見発信をして参ります。町民

皆様のご支援ご協力に感謝申し上げます。 会長 北田 俊夫

“「弥生の王国」
史跡公園化事業、始まる”

エルダー婦人会は、月２回のグラウンドゴルフや研修旅行、

手芸教室などを、会員の皆様と楽しんでいます。

昨年は、思いもよらぬ「コロナ禍」にみまわれ、残念ながら

グラウンドゴルフしかできませんでした。それでも、お喋り

しながらの楽しいプレーに元気を貰えました。「コロナ禍」

が、一日も早く終息し、また色々な活動ができる事を心から

願っています。 会長 竹村有理子

中学生地域活動は、VS活動・防災訓練・遺跡まつりと毎年中

学生の活躍する姿が見られましたが、昨年は、コロナ禍の為、

行事が中止になり、残念ながら活躍する姿を見ることができ

ませんでした。今年は、コロナに負けず、地域に中学生の若

い力が活躍する事を願っています。本年も中学生の指導と応

援を、よろしくお願いいたします！ 委員長 山本 香里

友遊クラブ
“ ク リ ス マ ス イ ベ ン ト ”

１２月８・１５日
自由遊び

日頃は子供たちの安全・安心を守るために、多くの地域の

皆様にご協力頂きありがとうございます。お陰様で大きな

事故なく毎日を過すことが出来ています。

昨年はコロナ感染症で活動内容が縮小されました。今年は

子供たちが笑顔で盛り上がる子ども会になるよう邁進して

いきたいと思います。 会長 中川のり子

第３９回 伊勢町歩こう会
新型コロナの影響で、開催が危ぶまれていた伊勢町歩こう会でしたが、

１２月１３日（日）開催を計画し、天気予報により、雨は、少ないと判

断し決行としました。今回は参加者３１名（大人２９名子供２名）で、

４班に分かれ３密に留意しながら伊勢町自治会館前を出発して、ＪＲ栗

東駅から彦根城へ到着。今回楽しみの屋形船にてお濠を観覧、彦根城天

守閣前での記念撮影。玄宮園、彦根城博物館（テーマ 戦に備える-彦

根藩の武具管理-）を拝観。そして、「ひこにゃん」も見ることができ

ました。そこから帰路へ。来た時とは逆のルートで夕方彦根駅まで戻っ

て解散しました。紅葉も残っていて、芸術の秋にたっぷり触れる事が出

来た、充実した１日でした。

すいすいクラブは、0歳から未就園児を対象とした子育てサロンです。活動内容は、季節ごとの行事を
行ったり、講師の方をお呼びして、英語や園児の遊び方に触れ合ったり、イベントのない日はおもちゃを
出して自由に遊んでもらっています。コロナ禍となった中でも関係なくすくすく育つ子供たちのために、
出来る範囲でのふれあいの場、いこいの場を作っていけたらと思っています。 会長 池田 仁美

すこやかサロングループは、民生・児童委員、福祉協力員、
健康推進員が携わっています。
例年は、年2回 すこやかサロン、年4回 ミニミニサロンを開
催し、食事や体操、ボランティアさんの催しに、歌って笑っ
て、楽しいひとときを過ごします。また毎月 第２木曜日に卑
弥呼カフェを開いています。美味しいコーヒーを淹れてス
タッフがお待ちしています。ですが昨年は、コロナウィルス
により開催できませんでした。令和３年は『マスクの下の笑
顔』から『素顔の笑顔』でお待ち出来たら、と思います。
お気軽にお越しください。 会長 倉本 良子

赤十字奉仕団（守山分団）伊勢班

あたりまえの日常がガラリと新型コロナウィルス感染拡大で変

わってしまいました。私達赤十字奉仕団員も、自分達に何が出

来るのかを懸命に考え、今まで行動してきた事を胸に忘れず、

みんなと一緒に考え、行動する事で、きっと現況のコロナ禍を

乗り越える事が出来るのではないかと思います。赤十字奉仕団

は「困っている人の役に立ちたい」という思いを持つ人々のボ

ランティア組織です。主な活動として「一声ふれあい運動・防

災研修・献血の推進・公共施設の清掃及び除草作業・福祉施設

研修等」です。このような思いを共有し、私達と一緒に活動し

て下さる方をお待ちしています。 班長 山川 洋子

“活動の紹介・
団員の募集”

１２月２０日（日）自治会館にてクリスマスイベントを開催し、91人の子ども達が参加しました。

今回は、新型コロナウィルス感染防止のため『クリスマスをお家で楽しむプレゼント渡し』を開催

しました。集まらずに学年毎で時間を決めて、お菓子や家庭で楽しめるゲームを紹介した会報を配

布しました。イルミネーションの点灯式は、開催することができて、子ども達はとても喜んでいま

した。ご協力を頂きました皆様、ありがとうございました。

12/6 友遊クラブのメンバーの皆さんで、
イルミネーションの設置をしてくださいました。

今年はコロナの関係で2度もサンタさんが来てくれました！
子供たちは大興奮！ サンタさんに「ハローソング」や
「あわてんぼうのサンタクロース」を教えてあげたり、一緒
に「ジングルベル」を歌ったり。プレゼントも嬉しかったね！
サンタさん、本当にありがとう！また、来年も待ってまーす！

寒い中でも子供は元気！
好きなおもちゃで時間いっぱい
遊びました。お母さん達も和気
あいあい。楽しい時間はあっと
いう間でした！

友遊クラブでは、小中学生が地域の自然とのふれあいや地域の

皆様との交流など豊かな実体験を通して感受性を豊かにし、幅

広い視野をもつ健全な青少年に育つことを目標に、活動をして

います。去年は新型コロナウイルス感染拡大防止のために、例

えばクリスマス会はお家で楽しめるような配布物での企画にす

るなど毎年の企画も縮小や中止という形になりました。状況に

合わせて、地域だからこそできることを考慮しつつ、新年も取

り組んでいきたいと思います。 会長 中村 佳子

社寺委員会は皇大神社の伝統ある神事の継承を担い、また永願

寺のお手伝いをしております。去年の皇大神社の祭礼は新型コ

ロナ禍中でありましたが、屋外であること、少人数の参拝など

に留意して全て斎行しました。今年は、新型コロナウイルス感

染症が終息し、全ての行事が執り行われる事を願うばかりです。

委員長 山川 博美


